
  Seite 1 von 2 

Gemeinde Pullach i. Isartal den 29.08.2019 

 Bautechnik   
 Sachbearbeiter: Herr Korbinian Buchberger   

Beschlussvorlage 
Abt. 6/170/2019 
 

Gremium / Ausschuss Termin Behandlung 

Gemeinderat 17.09.2019 öffentlich 
 

Top Nr. 5  

 
Erneuerung der beiden Rundbänke am Kirchplatz (gegenüber HNO Praxis bzw. 
Fahrradladen) 
 
Anlagen: 
 
Anlage A: Beschluss vom 06.11.2018 mit Antrag der CSU vom Juni 2018 
Anlage B: Angebote mit Bildern 
Anlage C: Firmenphilosopie Firma Runge 
Anlage D: Erläuterung zum Tropenholz 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt, am Kirchplatz zwei neue Bänke als Ersatz für die beiden 
Rundbänke aufzustellen. Hierfür wird  

entweder 
a) das Modell Alena zum Angebotspreis von brutto: 26.498,98 €  
oder  
b) das Modell Binga zum Angebotspreis von brutto: 28.971,15 € 

entsprechend dem Angebot der Firma Runge ausgewählt. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die beiden Rundbänke zu beschaffen.  
Die Mittel sind im Haushalt vorgesehen. 
 
 
Begründung: 
 
Mit Beschluss vom 06.11.2018 wurde die Verwaltung beauftragt, die beiden Rundbänke am 
Kirchplatz aufzubereiten oder gegebenenfalls zu erneuern. 
Der ursprüngliche Plan, die besagten Bänke am Kirchplatz zu ertüchtigen, musste verworfen 
werden. Ein ortsansässiger Schlossermeister inspizierte diese mit einem Mitarbeiter der 
Bautechnik. Dabei wurde festgestellt, dass die Bänke einfach schon zu rostig und beschädigt 
sind, bei einer bestand bereits eine gewisse Verletzungsgefahr. Deshalb wurde die Bank 
gegenüber des HNO-Arztes sofort entfernt und durch ein Provisorium ersetzt. 
Es wurden unterschiedliche Varianten untersucht und Vorschläge aus dem Antrag vom 
06.11.2018 aufgegriffen, um anschließend bei drei renommierten Firmen Angebote einzuholen. 
Aussagefähige Unterlagen hierzu finden Sie in den Anlagen („A und B“) 
 
Die Verwaltung schlägt nun diese beiden Modelle zur Auswahl vor. 
Der Kirchplatz ist ein zentraler Platz der Gemeinde Pullach i. Isartal und sollte daher auch durch 
besondere Bänke bereichert werden. 
Bei den vorgestellten Modellen bestechen vor allem die qualitative Verarbeitung und das 
schlichte und unaufdringliche Design. Des Weiteren ist hier auf unseren speziellen Wunsch der 
unterschiedlichen Radien eingegangen worden. Dies lässt eine optimale Platznutzung zu. 
Außer Acht sollte auch nicht das Konzept der Firma Runge gelassen werden, Anlage C. 
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Erwähnt werden soll auch, dass sich die Verwaltung hier in diesem speziellen Fall bewusst für 
„Tropenholz Sapeli“ entschieden hat. Gemeinsam mit der Abteilung Umwelt hat sie sich sehr 

intensiv mit der Thematik auseinandergesetzt. Die Entscheidungsgründe werden in Anlage D 

näher erläutert.  
 
Dazu eine kurze Zusammenfassung:  
Bei der Verwendung heimischer Hölzer bräuchte man in diesem Fall über 100 % mehr Rohware 
im Vergleich zu Tropenholz, um die besondere Form (Radialschnitt) fehlerfrei zu erhalten. 
Daneben übertrifft die Dauerhaftigkeit des hier verwendeten Tropenholzes die aus den 
heimischen Hölzern um mindestens das Doppelte. In Verbindung mit dem doppelten 
Holzaufwand stellt dies ein Argument für die Ausführung aus Tropenholz mit FSC-Zertifizierung 
dar. 
 
Nach nunmehr intensiven Gesprächen und Recherchen mit vielen Beteiligten, liegt ein sehr 
gutes Konzept vor, das allen Ansprüchen gerecht wird.  
 
Die Kosten hierfür belaufen sich bei zwei Bänken auf  
 
Modell Alena Beton/Holz 22.268,05 € zuzügl. 19 % MWSt: = 26.498,98 € 
Modell Binga Stahl/Holz 24.345,50 € zuzügl. 19 % MWSt. = 28.971,15 € 
 
Bei heutiger Beschlussfassung und Freigabe durch den Gemeinderat ist mit einer Lieferzeit von 
12 Wochen zu rechnen und eine Aufstellung wäre vor dem dritten Advent dieses Jahres 
umsetzbar. 
 
 
 
Zusti mmung 
Zusti mmung 

 

 
Susanna Tausendfreund 
Erste Bürgermeisterin 
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